

## **Zeugnis über die ambulante gastroenterologische Weiterbildung in der Praxis Dres. med. Zimmer/Berberich.**

Wichtige gastroenterologische Kernkompetenzen wie z.B. chronisch entzündliche Darmerkrankungen und Hepatitiden haben sich heutzutage fast vollständig von der stationären in die ambulante Medizin verlagert. Um diese adäquat zu erlernen entschied ich mich einen Teil meiner gastroenterologischen Weiterbildung in der Praxis Dres. med. Zimmer/Berberich zu absolvieren. Dafür arbeitete ich vom 01.06.2021 bis zum 30.06.2022 in Vollzeit in der Praxis in der Petrus Straße 4 in 54290 Trier. Zuvor habe ich meine internistische und anschließend auch gastroenterologische Weiterbildung im Krankenhaus der Barmherzigen Brüder in Trier absolviert.

Die Genehmigung der Landesärztekammer zur Weiterbildung im Schwerpunkt Gastroenterologie für 18 Monate wurde am 21.04.2021 für Herrn Priv.- Doz. Dr. med. Thomas Zimmer und Herrn Dr. med. Sebastian Berberich erteilt.

Die apparative Ausrüstung der Praxis ist auf dem neuesten Stand mit hochauflösenden Video-endoskopen und einem modernen Endosonografie -sowie Ultraschallsystem.

Sowohl die praktische als auch die theoretische Ausbildung und Anleitung durch Dr. Zimmer und Dr. Berberich waren hervorragend.

Mit einem an mein individuelles Leistungsniveau adaptierten Aufbauplan wurde ich an die Abläufe, Untersuchungen und auch die Taktzahl der ambulanten Gastroenterologie herangeführt.

Ein Schwerpunkt der Ausbildung lag in der gastroenterologischen Diagnostik mittels Gastroskopien, Koloskopien, Abdomensonografien sowie H2 Atemtests und Labordiagnostik. Auch an die Endosonografie des oberen und unteren Gastrointestinaltraktes wurde ich bei nur geringen Vorkenntnissen strukturiert herangeführt, sodass ich diese Untersuchung zum Ende meiner Ausbildung gut beherrschte.

Von Anfang an durfte ich sämtliche Untersuchungen eigenständig durchführen. Dabei wurde ich strukturiert und effektiv angeleitet. Ich hatte zu jeder Zeit die Möglichkeit um Supervision zu bitten und Fragen zu stellen.

Ein weiterer Schwerpunkt ist die Betreuung von Patienten im Rahmen der Sprechstunde. Hier habe ich Patienten mit Erkrankungen aus dem gesamten Spektrum der Gastroenterologie und Hepatologie, insbesondere Patienten mit chronisch-entzündlichen Darmerkrankungen, Lebererkrankungen und malignen Erkrankungen betreut.

Der Team-Geist in der Praxis ist hervorragend und es herrscht ein freundliches und humorvolles Miteinander. Ich wurde von Anfang an warmherzig und freundlich aufgenommen und hatte sofort das Gefühls Teil des Teams zu sein. Das Praxis Personal ist fachlich hoch kompetent und hat mich engagiert und hilfsbereit unterstützt wodurch ich weitere wertvolle Erfahrungen sammeln konnte.

PD Dr. Zimmer und Dr. Berberich sind fachlich außerordentlich kompetent und menschlich sehr warmherzig, integer und loyal. Sie nahm sich stets Zeit für mein Anliegen und durch Ihr konstruktives und positives Feedback wurde mein Lernfortschritt enorm beschleunigt.

Zusammenfassend kann ich die gastroenterologische Weiterbildung in der Praxis von PD Dr. Zimmer und Dr. Berberich uneingeschränkt und von ganzem Herzen weiterempfehlen.

Ich werde die Zeit dort stets in guter Erinnerung behalten und wünsche Ihnen und dem Praxisteam für Ihren weiteren Weg alles erdenklich Gute.

Mit freundlichen Grüßen

  
Dr. med. Gereon Braunfels